

## DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

V ENTREGA DEL PREMIO "INSAFORP 2008 A LA INVESTIGACIÓN PERIODÍSTICA Y  
DIFUSIÓN DEL SISTEMA DE FORMACIÓN PROFESIONAL"

9 DE OCTUBRE DE 2008

INICIADO...

QUE REALIZA INSAFORP Y ES ...INAUDIBLE...DEL PAÍS, LA FORMACIÓN TÉCNICA, AQUÍ HAY UNA COMBINACIÓN DE DOS COSAS QUE ME PARECEN SENSACIONALES, EN PRIMER LUGAR LA LIBERTAD ABSOLUTA QUE SE VIVE EN ESTE PAÍS PARA DIFUNDIR NUESTROS PENSAMIENTOS, AQUÍ TENEMOS LIBERTAD DE EXPRESIÓN, AQUÍ CUALQUIERA DICE LO QUE QUIERE, NADIE TIENE CONSECUENCIAS Y ESO ES DEFINITIVAMENTE UN COMPONENTE CLAVE PARA LA DEMOCRACIA, Y NO ES QUE LOS GOBERNANTES DEMOS LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN, NO ESO NO NOS TOCA A NOSOTROS, LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN ES INHERENTE AL SER HUMANO, LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN ES UN INTANGIBLE, COMO YO SIEMPRE HE DICHO, COMO DIJE EN EL ENADE, QUE NO SE PUEDE TOCAR, PERO QUE SI LA DISFRUTAMOS Y AFORTUNADAMENTE LA TENEMOS Y QUE SOLO SE EXTRAÑA CUANDO SE PIERDE, AL IGUAL QUE LA LIBERTAD.

ES UN PRIVILEGIO COMPARTIR JUNTO A TODOS USTEDES LA QUINTA EDICIÓN DE ESTE PREMIO RELACIONADO CON LA INVESTIGACIÓN PERIODÍSTICA, PROMOVIDO POR EL INSTITUTO SALVADOREÑO DE FORMACIÓN PROFESIONAL, CUYO PRESIDENTE MI QUERIDO AMIGO MARIO ANDINO HACE UNA LABOR EXTRAORDINARIA, ACOMPAÑADO DE SUS DIRECTORES.

QUIERO RECORDAR A TODOS QUE NOSOTROS AL FRENTE DE UN GOBIERNO QUE VELA POR EL RESPETO AL PAPEL QUE LOS PERIODISTAS Y LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN, EL TRABAJO DE LOS PERIODISTAS EN UN TRABAJO FUNDAMENTAL EN FAVOR DE LA DEMOCRACIA, Y EVENTOS COMO ESTE DEMUESTRAN QUE EL PERIODISMO NACIONAL NO



SOLAMENTE FUNCIONA EN LA TRANSMISIÓN DE NOTICIAS DEL DIARIO VIVIR, HAY PREOCUPACIÓN POR HACER REPORTAJES SOBRE TEMAS TAN IMPORTANTES COMO ESTE.

LAMENTABLEMENTE EN EL MUNDO AUN EXISTEN GOBIERNOS O DIRIGENTES POLÍTICOS QUE NO TOLERAN EL TRABAJO DEL PERIODISTA Y PERSIGUEN A LOS MEDIOS, A LAS ORGANIZACIONES QUE LOS CUESTIONAN, PORQUE LES ES INCOMODO, POR SUPUESTO YO HE ESTADO EN LOS DOS LADOS EN LOS MEDIOS Y AHORA COMO PRESIDENTE LES DIGO, QUE POR SUPUESTO LA CRITICA, MUCHAS VECES INCOMODA, PERO ES LO MAS NORMAL, ES LO MAS LÓGICO Y SOBRE TODO SI SON CRITICAS BIEN INTENCIONADAS, QUE AYUDAN A CAMBIAR ALGUNA CONDUCTA, O A CORREGIR CUALQUIER TIPO EN EL PAÍS. EN ESTE TEMA DE SER PRESIDENTE HAY QUE DESCONECTAR EL HÍGADO DE LA CABEZA, YO CADA VEZ QUE ME PREGUNTAN SOBRE UN TEMA DELICADO, PORQUE YO NO PONGO RESTRICCIÓN A NINGUNA PREGUNTA, YO CONTESTO SOBRE TODOS LOS TEMAS Y HAY QUE ESTAR PREPARADO PARA TODOS LOS TEMAS, CONTESTO DESDE EL PRECIO DEL PETRÓLEO OJALA HAYA BAJADO HOY EL PETRÓLEO, CONTESTO SOBRE TODOS LOS TEMAS Y TAMBIÉN SOBRE LOS PROBLEMAS, EN EL GOBIERNO, EL GOBIERNO COMETE ERRORES TAMBIÉN Y DEBEMOS CONTESTAR, ESTAMOS EN LA OBLIGACIÓN DE DARLE CUENTAS AL PAÍS.

NUESTRO GOBIERNO, POR EL CONTRARIO, RESPETA EL TRABAJO DE LA PRENSA Y CON ACTIVIDADES COMO ESTA, PROMUEVE LA LIBERTAD DE PENSAMIENTO Y DE EXPRESIÓN, COMO BASE INCUESTIONABLE DE LA DEMOCRACIA.

EN ESE SENTIDO, ME COMPLACE FELICITAR A QUIENES ESTA NOCHE RECIBEN EL PREMIO "INSAFORP 2008 A LA INVESTIGACIÓN Y DIFUSIÓN DEL SISTEMA DE FORMACIÓN PROFESIONAL", PORQUE CON SUS PUBLICACIONES BRINDAN, COMO DECÍA MARIO UN ENORME APOORTE AL PAÍS.



DAR A CONOCER EL IMPACTO SOCIAL Y ECONÓMICO DEL SISTEMA NACIONAL DE FORMACIÓN PROFESIONAL ES MUY IMPORTANTE, NO SOLO PARA QUE LA INSTITUCIÓN Y EL MODELO SE POSICIONE EN LA MENTE DE LOS ENTES PRODUCTIVOS, SINO TAMBIÉN PARA ATRAER A FUTUROS PROFESIONALES A LO DIFERENTES PROGRAMAS DE FORMACIÓN.

NOSOTROS LE APOSTAMOS A LA FORMACIÓN DE MANO DE OBRA CALIFICADA, QUEREMOS CONTAR CON VERDADEROS PROFESIONALES QUE APORTEN AL CRECIMIENTO DEL PAÍS PARA ENFRENTAR DE LA MEJOR MANERA LOS RETOS DEL MUNDO MODERNO.

A TRAVÉS DEL INSAFORP Y DE OTRAS INICIATIVAS COMO LOS MEGATECS, QUE ESTAMOS CONSTRUYENDO, UNO TERMINADO EN LA UNIÓN, TRABAJAMOS POR SATISFACER LAS NECESIDADES DE RECURSOS HUMANOS CALIFICADOS Y PROPICIAR MEJORES CONDICIONES DE VIDA PARA EL TRABAJADOR Y SU GRUPO FAMILIAR.

CON LOS MEGATECS, POR EJEMPLO, LE APOSTAMOS A UN SISTEMA ARTICULADO DE EDUCACIÓN MEDIA Y SUPERIOR, QUE PARA EL AÑO 2021, COMO SE LLAMA NUESTRO PLAN EDUCATIVO 2021, PROVEA A LA POBLACIÓN LABORAL Y LA ENTREGUÉ AL PAÍS ALTAMENTE CAPACITADA EN ÁREAS TÉCNICAS Y EN ÁREAS TECNOLÓGICAS, ESTO CON EL FIN DE PROMOVER EL DESARROLLO PRODUCTIVO, EN EL ÁMBITO NACIONAL.

INSAFORP, DESDE SU CAMPO, SE ADELANTÓ A ESOS OBJETIVOS PUESTO QUE DESDE SU CREACIÓN EN 1993, HA CAPACITADO LABORALMENTE A CASI UN MILLÓN 200 MIL SALVADOREÑOS A TRAVÉS DE LOS CURSOS QUE IMPARTE. EN ESTOS CURSOS SE DESTACAN JÓVENES DE 16 A 25 AÑOS Y TRABAJADORES QUE RECIBEN FORMACIÓN CONTINUA DENTRO DE LAS EMPRESAS.

NO PODEMOS MAS QUE SENTIRNOS SATISFECHOS AL CONOCER LAS HISTORIAS DE ÉXITO DECENAS DE SALVADOREÑOS QUE HAN APROVECHADO LAS OPORTUNIDADES DE FORMACIÓN QUE OFRECE EL INSAFORP. SE TRATA DE HOMBRES Y MUJERES QUE AL CONVERTIRSE EN PROFESIONALES O EN TÉCNICOS CALIFICADOS HAN CRECIDO LABORAL Y ECONÓMICAMENTE PARA BENEFICIO DE SUS FAMILIAS.

QUIERO FELICITAR A LAS AUTORIDADES DEL INSAFORP POR LOS LOGROS ALCANZADOS HASTA LA FECHA, ME CONSTA LA DEFENSA PERMANENTE DEL SECTOR PRIVADO HA HECHO A INSAFORP, LA DEFENSA PERMANENTE, HAN HABIDO PLANES QUE LOS GOBIERNOS HAN PRESENTADO A INSAFORP, YO NO ESTABA EN EL GOBIERNO EN ESE MOMENTO, PERO INSAFORP A DEFENDIDO ESTOS FONDOS PARA QUE SE INVIRTAN DE LA MEJOR MANERA. YO VI A RICARDO RECUERDO ESAS DISCUSIONES EN LA EMPRESA PRIVADA, SE HA HECHO BIEN, ESTAMOS HABLANDO DE UN MILLÓN 200 MIL PERSONAS.

ESTE ES EL TRABAJO QUE MAS LE CONVIENE AL PAÍS, POR EJEMPLO LOS MEGATEC, HEMOS CONSTRUIDO, QUE SE LOS HEMOS ENTREGADO AL ITCA EN ALGUNOS CASOS, A LA UNIVERSIDAD CATÓLICA EN OTROS CASOS, DEMUESTRAN O REITERAN LA NECESIDAD DE HACER CARRERAS ESPECIALES, TÉCNICAS PARA PREPARAR A LA GENTE, EL CASO DE LA UNIÓN. HEMOS GRADUADO CASI 400 MUCHACHOS QUE MUCHOS DE ELLOS TIENEN YA TRABAJO EN TURISMO, EN EL FUTURO PUERTO, ADMINISTRACIÓN DE PUERTOS, ESE ES UN TEMA QUE ESPERO QUE PODAMOS RESOLVER EN LOS PRÓXIMOS DÍAS CON LOS SEÑORES DIPUTADOS, EL TEMA DE PUERTOS NACIONALES, MAÑANA POR CIERTO VOY A REUNIRME CON LA VICEPRESIDENTA, VAMOS A CONOCER Y ESPERO LA PRÓXIMA SEMANA TENGAMOS NOVEDADES SOBRE EL TEMA DE LOS PUERTOS.

PUES ALLÍ EN LA UNIÓN EL ITCA A ESTADO PREPARANDO GENTE EN ADMINISTRACIÓN DE PUERTOS,.....SALEN JÓVENES ENCUENTRAN INMEDIATAMENTE EMPLEO.

TAMBIÉN SALUDO ESTA NOCHE CORDIALMENTE A LOS PERIODISTA QUE RECIBEN SU RECONOCIMIENTO Y LES AGRADEZCO A TODOS POR INVITARME A ESTA ENTREGA DEL PREMIO, QUE SERÁ LA ULTIMA ENTREGA A LA QUE ASISTA COMO PRESIDENTE DEL PAÍS, CREO QUE SEGURAMENTE MARIO CON EL CARIÑO QUE ME TIENE ME VA SEGUIR INVITANDO EL PRÓXIMO AÑO.

FELICIDADES A LOS PERIODISTAS, YO CREO QUE HAY QUE PONERLE ATENCIÓN A ESOS REPORTAJES, NO SOLAMENTE ENTREGARLES EL PREMIO, ESCUCHAR, YO LE PUSE ATENCIÓN A VARIOS DE ELLOS, ESPECIALMENTE LOS DE RADIO Y AHÍ SE HABLABA DE LA FORMACIÓN PROFESIONAL, SE HABLABA DE LA GENTE MAS HUMILDE DEL PAÍS QUE QUIERE CAPACITARSE, POR ESO EL PLAN 2021 MANDO UN MENSAJE CLARO, VAMOS A CONVERTIR EL BACHILLERATO, LO VAMOS A PONER GRATUITO EN EL PAÍS, 160 MIL MUCHACHOS, QUE LE CUESTA AL ESTADO, COMO ES UN GASTO, UNA INVERSIÓN Y LA DESERCIÓN ESCOLAR QUE TENEMOS EN BACHILLERATO SE HA REDUCIDO ENORMEMENTE, MUCHOS DE ELLOS NO PODÍAN GRADUARSE, POR LOS GASTOS DE GRADUACIÓN, POR UNA COSA POR LA OTRA, ES NUESTRA OBLIGACIÓN DE ATENDER A ESTA POBLACIÓN Y CAPACITARLA.

EL PLAN 2021 HABLABA DE LA GRATUIDAD Y LO LOGRAMOS ANTES DE TERMINAR EL GOBIERNO, INCLUSO LOS DIPUTADOS, HOY ME ALEGRA APROBARON UNA REFORMA PARA QUE LA CONSTITUCIÓN DEL 83 TENGA UNA REFORMA QUE DIGA CLARAMENTE QUE LA EDUCACIÓN SECUNDARIA ES GRATUITA, PERO ADEMÁS HEMOS VISTO EL TRABAJO DEL ITCA POR EJEMPLO, ADEMÁS DEL INSAFORP, DEL ITCA Y OTRAS ORGANIZACIONES QUE LE HAN APORTADO GENTE PREPARADA AL PAÍS.

...VIENE UN INVERSIONISTA NORTEAMERICANO Y ME DICE, PRESIDENTE NECESITAMOS, HOY ESTUVE EN NUEVA YORK Y ME DECÍA NECESITAMOS 5 MIL MUCHACHOS QUE HABLEN INGLES PERFECTAMENTE, YO LE PREGUNTE PARA CUANDO LOS QUIERE, Y YA HAY



MUCHOS QUE YA SE ESTÁN PREPARANDO, INCLUSO EN OTROS IDIOMAS, Y ESTOS MUCHACHOS GANAN MAS, MEJOR PREPARADOS, POR ESO YO CREO QUE EL TRABAJO EN ESTA ÁREA ES FUNDAMENTAL, YO LES DESEO MUCHA SUERTE, NO SE...INAUDIBLE...BUENO , LA NOCHE SORPRESAS, ASÍ SON Y LOS PERIODISTAS TIENEN QUE TRABAJAR ADEMÁS AQUÍ NO USAN CÁMARAS, ADEMÁS DE CUBRIR ESTE EVENTO QUERRÁN ALGUNAS DECLARACIONES SOBRE LAS COSAS QUE HOY HAN PASADO, PORQUE SIEMPRE PASA ALGO EN EL SALVADOR.

ASÍ QUE YO LOS FELICITO Y LES DESEO MUCHA SUERTE A LOS GANADORES, SIGAN TRABAJANDO, TOCANDO ESTE TEMA DE GRAN PROFUNDIDAD.

MUCHAS GRACIAS, .